
令和２年６月 越前市教育委員会定例会

          議  事  日  程 

日時：令和２年６月５日(金) 

                               午前１０時００分 

                            場所：教育委員会室 

日程第１ 会議録署名員の指名 

（審議事項） 

日程第２ 議案第３３号 越前市立小学校及び中学校の管理規則の一部改正について 

日程第３ 議案第３４号 越前市幼稚園規則の一部改正について 

日程第４ 議案第３５号 専決処分の承認を求めることについて（越前市奨学金貸付基金管理規

則の一部改正について） 

日程第５ 議案第３６号 専決処分の承認を求めることについて（越前市公民館運営協議会委員

の委嘱について）

日程第６ 議案第３７号 専決処分の承認を求めることについて（越前市生涯学習センター運営

協議会委員の委嘱について）

日程第７ 議案第３８号 専決処分の承認を求めることについて（越前市社会教育委員の委嘱に

ついて）

日程第８ 議案第３９号 越前市学校業務改善方針の改訂について

日程第９ 議案第４０号 成人式の今後のあり方について（諮問）

日程第１０ 議案第４１号 越前市指定文化財の指定候補について（銅鰐口）

（報告事項） 

日程第１１ 越前市奨学生の決定について 

日程第１２ 新型コロナウイルス感染症対策について 

日程第１３ 次期教育委員会定例会の日程について 

日程第１４ その他 

     (1) 感謝状の贈呈について 

     (2) 就学前教育・保育施設の適正配置について 

     (3) その他 

以上 
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令和２年６月 教育委員会定例会議の結果（概要） 

【令和２年６月５日（金曜日）開会時刻１３：００】 

【議 事】 

日程第１ 会議録署名員の指名 

      澤﨑教育長職務代理者を指名した。 

 （審議事項）

日程第２ 議案第３３号 越前市立小学校及び中学校の管理規則の一部改正につい

て 

日程第３ 議案第３４号 越前市幼稚園規則一部改正について 

日程第４ 議案第３５号 専決処分の承認を求めることについて（越前市奨学金貸付

基金管理規則の一部改正について） 

日程第５ 議案第３６号 専決処分の承認を求めることについて（越前市公民館運営

協議会委員の委嘱について） 

日程第６ 議案第３７号 専決処分の承認を求めることについて（越前市生涯学習セ

ンター運営協議会委員の委嘱について） 

日程第７ 議案第３８号 専決処分の承認を求めることについて（越前市社会教育委

員の委嘱について） 

日程第８ 議案第３９号 越前市学校業務改善方針の改訂について 

日程第９ 議案第４０号 成人式の今後のあり方について（諮問） 

日程第１０ 議案第４１号 越前市指定文化財の指定候補について（銅鰐口） 

（報告事項） 

日程第１１ 越前市奨学生の決定について 

日程第１２ 新型コロナウイルス感染症対策について 

日程第１３ 次期教育委員会定例会の日程について 

日程第１４ その他 

     (１) 感謝状の贈呈について 

     (２) 就学前教育・保育施設の適正配置について 

     (３) その他 

傍聴人 なし 

【会議の主な経過】 

審議事項 

日程第２ 議案第３３号 越前市立小学校及び中学校の管理規則の一部改正につい

て 
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【教育振興課長が説明】

澤﨑委員：夏季休業が短縮されることで、子どもたちの疲労が懸念される。休業期間中

の宿題はどのようになるのか。 

学校教育指導室長：「夏休みの友」はなく、いつもどおりの宿題になると思う。ポスタ

ーや作文募集については、一部、主催側において中止としたものもある。例年どおり依

頼されたものについても、夏季休業期間が短いため、作成する時間はない。また、子ど

もたちの疲労については、マスク着用により、平常時以上の暑さを感じることになると

思う。子どもたちの体調に気を配り、基準どおりではなく、適宜エアコンを稼働させる

こととする。 

澤﨑委員：フェイスシールドを取り入れる予定はあるか。 

学校教育指導室長：フェイスシールドは、マスクとの併用により効果を発揮するが、マ

スクに加えてフェイスシールドを着用することで、更なる暑さが懸念される。熱などに

よる変形や、消毒の手間も懸念材料である。文科省においても、マスク着用を推奨して

おり、フェイスシールドまでは明示されていないため、本市においては取り入れる予定

はない。 

伊東委員：本市の学校のエアコン設置状況は。 

教育振興課長：普通教室は、全ての小中学校で設置済、音楽室やパソコン室にも設置し

ている。 

岩坂委員：体育の授業はどのように実施するのか。 

学校教育指導室長：文科省では、密を避けるために屋外での活動を推奨しているが、暑

さが懸念される場合は、保健の座学に切り替えるなどの対応を取る。 

日程第３ 議案第３４号 越前市幼稚園規則の一部改正について 

【教育振興課長が説明】

質疑なし 

日程第４ 議案第３５号 専決処分の承認を求めることについて（越前市奨学金貸付

基金管理規則の一部改正について） 

【教育振興課長が説明】

質疑なし 

日程第５ 議案第３６号 専決処分の承認を求めることについて（越前市公民館運営

協議会委員の委嘱について） 

【橋本理事が説明】
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質疑なし 

日程第６ 議案第３７号 専決処分の承認を求めることについて（越前市生涯学習セ

ンター運営協議会委員の委嘱について） 

【橋本理事が説明】

質疑なし 

日程第７ 議案第３８号 専決処分の承認を求めることについて（越前市社会教育会

委員の委嘱について） 

【橋本理事が説明】

伊東委員：社会教育委員の主な役割は。 

橋本理事：社会教育に関する事業や方向性などについての諮問機関であり、調査研究を

行っている。 

事務局長：これまでには、地区公民館に自治振興会を併設することについての諮問、青

年センターの廃止に伴う青年教育のあり方などを諮問している。 

日程第８ 議案第３９号 越前市学校業務改善方針の改訂について 

【学校教育指導室長が説明】

岩坂委員：スクールロイヤーの人数など、具体的な内容はどのようになっているのか。 

学校教育指導室長：これまでは試行的に県が設定していた相談日を、年６回定期的に開

催することとなり、これまで以上に相談しやすい環境が整えられた。相談は概ね１時間

程度である。 

岩坂委員：これまでの相談実績は。 

学校教育指導室長：本市では、昨年度に１件の相談事案があるが、問題になる前に未然

防止することができている。 

澤﨑委員：「時間外の保護者対応」にあるメール転送について、具体的に説明して欲し

い。 

学校教育指導室長：保護者からメールが送信されると、登録している教員（校長、教頭、

教務主任など）に自動転送される仕組みである。メールを確認した教員は、保護者に連

絡する、担任につなぐなどの対応を取る。留守番電話とは異なり、複数人で確認するこ

とができるために見落としがないことや、記録が残ることというメリットがある。 

日程第９ 議案第４０号 成人式の今後のあり方について 

【橋本理事が説明】

質疑なし 
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日程第１０ 議案第４１号 越前市指定文化財の指定候補について 

【文化課長が説明】

質疑なし 

報告事項 

日程第１１ 越前市奨学生の決定について 

【教育振興課長が説明】

日程第１２ 新型コロナウイルス感染症対策について 

【政策幹が説明】

日程第１３ 次期教育員会定例会の日程について 

【教育振興課長が説明】 

日程第１４ その他 

(１) 感謝状の贈呈について
【教育振興課長が説明】

(２) 就学前教育・保育施設の適正配置について
 【出口理事が説明】

(３) その他
菊花マラソンの中止について

【スポーツ課長が説明】

 毎年１１月３日に開催している菊花マラソンについては、新型コロナウイルス感染症

が完全収束していないことから、令和２年度は中止する。昭和５７年の開催以降、今回

が初の中止となる。

 学校訪問及び学校の感染防止対策の状況について

 【学校教育指導室長が説明】

 中止となった南越中学校の学校訪問の資料の説明及び花筐小学校における感染防止

対策の事例紹介




